

An die Einwohner und Einwohnerinnen
unserer Mitgliedsgemeinden
an die unterstützenden Feuerwehren
Zivilschutz und Regionale
Führungsstäbe Ergolz und Altenberg

Liestal, 28. Juni 2024

Dankeschreiben betreffend Hochwassereinsatz vom Abend des 25. auf den 26. Juni 2024

geschätzte Einwohner unserer Mitgliedsgemeinden der SRFWL,
geschätzte Kameradinnen und Kameraden und Kameradinnen der unterstützenden
Organisationen,

in der Nacht vom 25. auf den 26. Juni 2024 traf uns ein starkes Gewitter, das über 120
Einsatzmeldungen und nahezu 800 Einsatzstunden für die SRFWL zur Folge hatte. Verschiedene
Hotspots wie mit Wasser gefüllte Keller, überflutete Liegenschaften, das durch einen «Murgang»
betroffene Sichtenquartier in Liestal, das Fernheizkraftwerk der ebl in Liestal und die
Hochwassersituation in Arisdorf wurden unermüdlich abgearbeitet und weitere Schäden
verhindert.

Dank der Unterstützung zahlreicher Organisationen wie der Stützpunktfeuerwehr Sissach, der
Stützpunktfeuerwehr MuttENZ, den Feuerwehren von Pratteln und Lausen, der Berufsfeuerwehr
und der Milizfeuerwehr Basel, den Mitarbeitern des Feuerwehrinspektorates beider Basel, dem
Zivilschutz und Regionalen Führungsstab Ergolz, dem Zivilschutz und Regionalen Führungsstab
Altenberg und dem Tiefbau der Stadt Liestal konnten wir diese Einsätze in Liestal, Arisdorf,
Hersberg, Seltisberg und Büren (SO) erfolgreich bewältigen. Unsere Mitgliedsgemeinde Lupsingen
blieb glücklicherweise verschont.

Die schnelle und effiziente Zusammenarbeit aller beteiligten Organisationen ermöglichte es, die
Schäden so gering wie möglich zu halten und die Infrastruktur schnell wiederherzustellen. Eure
Professionalität und Euer Engagement sind ein unschätzbare Beitrag für unsere Region.
Besonders berührt hat uns auch die Unterstützung durch die Bevölkerung, die uns und ihre
Nachbarn in dieser schwierigen Situation tatkräftig unterstützt hat.

Das herausragende Engagement und die unermüdliche Bereitschaft aller Angehörigen der
Feuerwehren, Zivilschutzorganisationen und der zivilen Kräfte, nicht nur bei der unmittelbaren
Bewältigung der Einsätze, sondern auch bei den anschliessenden Reinigungs- und
Aufräumarbeiten zu helfen, verdienen höchste Anerkennung. Dank Eurer Unterstützung konnten
wir bis auf wenige Ausnahmen alles wieder einsatzbereit machen.

Natürlich lief nicht alles rund. Einzelne Liegenschaftsbesitzer mussten sich lange gedulden, bis
ihnen geholfen werden konnte. Auch Arisdorf musste längere Zeit mit der Hochwassersituation
zurechtkommen. Dafür möchten wir uns von Herzen entschuldigen. Es war für unsere

Einsatzkräfte nicht einfach, die vielen Einsätze sofort zu bewältigen und allen die gewünschte Soforthilfe zu leisten. Vorrang hatte die Sicherung wichtiger Infrastrukturen wie das Fernheizwerk, die Spitalinfrastruktur und aber auch die Situation mit dem «Murgang» im Sichernquartier. Dank der Unterstützung der oben genannten Feuerwehren konnten wir uns schliesslich auch den restlichen Betroffenen widmen.

Im Namen des Kommandos der Stützpunkt- und Regionalfeuerwehr Liestal danke ich allen Beteiligten und unterstützenden Organisationen sowie den Einwohnern unserer Mitgliedsgemeinden von Herzen für den unermüdlichen Einsatz und die Unterstützung beim Hochwassereinsatz vom 25. auf den 26. Juni 2024.

Freundliche Grüsse

Stützpunkt und Regionalfeuerwehr Liestal
Kommandant SRFWL



Roger Salathe
D +41 61 923 13 38
roger.salathe@srfwl.ch